
Comune di Marsala

Aula Commissioni
In data mercoledì 10 gennaio 2024, alle ore 09:31 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala, la riunione
"Ottava Commissione ‐ Seduta del 10‐01‐ 2024 ‐ ore 9,00" dell'organo Ottava Commissione ‐ Accesso agli Atti Amministrativi ‐
Trasparenza e Legalità..
Presiede la seduta Consigliere PASSALACQUA Gaspare.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente

Gaspare PASSALACQUA Consigliere ✓  

Mario RODRIQUEZ Consigliere ✓  

Pietro CAVASINO Consigliere ✓  

Michele ACCARDI Consigliere ✓  

Guglielmo Ivan GERARDI Consigliere  ✓

Leonardo ORLANDO Consigliere  ✓

Gabriele DI PIETRA Consigliere  ✓

Rosanna GENNA Consigliere  ✓

Felice Massimo FERNANDEZ Consigliere ✓  

Bartolomeo Walter ALAGNA Consigliere ✓  

Nicola FICI Consigliere  ✓

Alle ore 09:31, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

Alle ore 09:32, si unisce alla seduta Consigliere Gabriele DI PIETRA.

Interviene quindi Amministrativo Commissione Segretario:

"Buongiorno a tutti i componenti della Commissione, segretario prego di redimere l'appello.

Grazie signor Presidente, sono Giancarlo Marino, sostituisco il segretario titolare Michele Franchino.

Il verbale numero 2 della Commissione accesso agli atti del 10 gennaio 2024.

Passalacqua‐Gaspare? Presente.

Rodrigo Ezmario? Presente.

Accardi Michele? Presente.

Alagna Walter è assente ma ha delegato il consigliere Flavio Coppola che è presente.

Cavasino? Presente.

Di Pietra? Presente.

Fernandez? Presente.

Fici? Presente.

Genna? Assente.
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Gerardi? Assente.

Orlando? Sono presenti i nove consiglieri su 11, la seduta è valida."

Interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

Oggi dovevamo sentire un'audizione al Segretario Generale, il quale mi ha comunicato che è in possibilità di avvenire alla data di oggi, ma
verrà nella data di lunedì prossimo alle ore 10.30, quindi se possiamo di nuovo mandare una nota al Segretario di Convocazione e

Sul punto, prende la parola Amministrativo Commissione Segretario che dichiara:

"già ci siamo messi d'accordo sulla"

Interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"data, quindi la prego di inviare questa nota di convocazione al Segretario Generale."

A questo punto, interviene Consigliere Mario RODRIQUEZ:

"Prego la parola al consigliere Rodriguez.

Presidente, in tua assenza mi sono permesso di invitare il geometravo ingegnere Zichirtella per quanto riguarda, siccome è sotto il problema
dell'illuminazione, specialmente quella a led che Marsala è in molte poste al buio, avevo invitato, però mi ha chiamato allora No, no, c'è, c'è,
l'ha mandata Franchino e praticamente mi ha telefonato a fine anno dicendomi che era operato di lavoro per richiudere l'anno solare e quindi
non poteva venire e quindi se dobbiamo ascoltarlo bisogna fare una nuova audizione, un nuovo invito, ecco, grazie."

Interviene quindi Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

 Io non riesco a vedere questi documenti che sono arrivati.

"Sono messi dietro ad altri, non sono messi per ordine.

Un attimo allora che verifichiamo che cosa abbiamo come documentazione arrivata e così facciamo.

perché abbiamo qua il manto erboso dell'Ombar d'Angotta e io sul manto erboso dell'Ombar d'Angotta mi ero interfacciato con l'assessore
Agate, avevo fatto mettere in contatto l'assessore Agate con l'ex‐assessore Baiata e sicuramente consiglieri Accardi molto meglio di quello che
ci sono e dandoci un gambetto in via Issa, che ve lo potevate sognare, caro consigliere Alcanti.

prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA:"

ai prezzi Consigliere Orlando, lei nel frattempo aveva ricevuto una chiamata dalla stampa, aveva rilasciato qualche dichiarazione, ma lei era
all'interno sempre, mentre era in bagno, se chiamano non è che non rispondono, rispondere è sempre cortesia, ma forse il meccanismo, c'è
forse questo microfono che ha qualche difficoltà.

"Perciò con l'assessore Baiata, lei che è l'assessore Baiata, ha fatto mettere in contatto l'assessore Agate con una ditta che fa Mando Erboso,
Michela Caedena, mi segui? Conosci la vicenda? E i costi di realizzo del Mando Erboso sono nettamente inferiori rispetto ai compiti di qua.

Sì, esatto.

E quindi potremmo chiamare noi Io non so niente, vedo che ci sono delle carte.

prego consigliere"

Alle ore 09:39, si unisce alla seduta Consigliere Leonardo ORLANDO.

Alle ore 09:40, lascia la seduta Consigliere Gabriele DI PIETRA.

Alle ore 09:41, si unisce alla seduta Consigliere Nicola FICI.

Interviene quindi Consigliere Nicola FICI:

"Grazie Presidente, se il segretario nel frattempo può provvedere a recuperare i precedenti verbali si potrà evincere da uno di questi che
durante il periodo di dicembre in una seduta abbiamo avuto in audizione il tecnico Giacomarro il quale è stato sentito dalla Commissione per
dei chiarimenti in merito all'aumento del costo dell'intervento e anche per avere delucidazioni rispetto a quanto si preventava durante la
seduta di consiglio comunale dedicata al bilancio che sembrava, a detta di molti consiglieri, esorbitante l'ammontare del costo dell'intervento.

Il funzionario Giacomarro ha comunicato all'Aula che il costo dell'intervento rispetto ad altri fatti, anche a Marsala, ad esempio quello al
campo di Strasatti, era frutto anche di tutti gli interventi di messa in opera e di preparazione del terreno ai fini del drenaggio dell'acqua per cui

Pag.2/6



rispetto alla realizzazione di un semplice campo in sintetico così come si può ad esempio fare con un campetto da calcio a 5 per come è stato
anche il campo di calcio a Strasatti Per quanto riguarda l'intervento che era stato preventivato allo stadio, proprio per certe categorie che
potrebbero svolgere la pratica sportiva in seno allo stadio, occorrevano una serie di interventi nettamente superiori rispetto ad altri interventi
paragonabili o indicati anche durante le sedute di bilancio alla stessa amministrazione.

Pertanto tutti questi interventi comportavano le norme a montare dell'intervento a circa 850 mila euro nella prima stesura che a seguito degli
aggiornamenti che ci sono stati sia per il costo del personale che per una serie di voci di spesa relative ai materiali utilizzati, il costo
aumentava a 1.150.000 euro perché questo differenziale scaturiva anche dalla maggiore incidenza dell'IVA che veniva conteggiata anche nel
progetto che c'è stato trasmesso da Giacomarro durante questa seduta di Commissione.

però, ripeto, Presidente, se si riesce a recuperare il verbale di quella seduta avremo modo anche di spulciare le dichiarazioni puntuali dello
stesso Giacomarro.

Io in questa sede semplicemente vado così a memoria ricordando quello che lui ha dichiarato."

Interviene quindi Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"Grazie.

Consigliere Di Pietra, prego."

Alle ore 09:44, si unisce alla seduta Consigliere Gabriele DI PIETRA.

Interviene quindi Consigliere Gabriele DI PIETRA:

Grazie presidente, intanto per rimanere sul tema Mantoerboso stadio approfitto la presenza durante questa commissione del consigliere
Fernandez che è presente della sesta commissione.

"Ieri il consigliere Orlando durante la seduta ha comunicato all'aula avendo appreso notizia dell'esito della finanziaria regionale dell'ulteriore
finanziamento che il comune di Marsala ha avuto di Euro 250.000, somma che è uguale a quella necessaria per coprire la compartecipazione
che il Comune deve sostenere per il finanziamento ottenuto per la piscina comunale, sport e periferia, il finanziamento di 700.000 euro,
finanziamento complessivo di cui 450.000 li riconosce il Ministero, 250.000 la Regione.

Detto questo Presidente dice che c'entra.

C'entra perché noi come Consiglio Comunale abbiamo approvato un emendamento in fase di approvazione in piano triennale e bilancio di
700.000 euro mutuo da contrarre per il credito sportivo.

di questi 700.000 euro fino alla scorsa settimana in aula a seguito di domande sollevate dal consigliere Orlando l'amministrazione ha risposto
che, se non ricordo male l'ha detto anche il sindaco, che con questi 700.000 euro del mutuo credito sportivo una parte sarebbe stata utilizzata
per coprire questa necessaria compartecipazione al finanziamento sport e periferia.

Visto il finanziamento regionale di Euro 250.000, 700.000 Euro che già il Comune ha contratto con il credito sportivo rimarranno totalmente
liberi e potranno essere utilizzati per gli altri impianti presenti in città.

Gli impianti che presentano oggi delle criticità sono numerosi.

Vero è che il campo di Strasatti ha un procedimento in corso per la concessione della gestione.

Vero è che nonostante i sopralluoghi sopra i tetti dell'assessore Bilardello sul tetto della Bellina e gli svariati interventi che sono stati effettuati
continua a piovere, continuano a esserci notevoli infiltrazioni, lo dimostrano dei video di cui anche noi come gruppo consigliare siamo in
possesso, anche le testate giornalistiche, a dire il vero, le hanno pure pubblicate, le infiltrazioni che si sono verificate nella giornata di lunedì.

sia presso la Fortunato Bellina che presso il Pala San Carlo, quindi è ovvio che una parte di questi 700 mila euro serviranno per risolvere
definitivamente, se riusciranno, il problema di questi due impianti, perché è doveroso ricordare che sia la palestra Fortunato Bellina che il
Palla San Carlo sono gli impianti che ospitano le partite, la maggior parte delle competizioni sportive agonistiche di maggior rilievo che si
svolgono in città.

Mi riferisco alla palla a volo femminile, alla palla a mano, al fuzz alle calce a cinque, quindi sono impianti che ospitano le società di maggior
spicco presenti a Marsala e sicuramente se vi sono delle criticità, e sono evidenti, vanno risolte definitivamente il prima possibile.

Però ne rimarrebbe una parte di questi 700 mila euro, allora io accolgo l'invito del consigliere Fici di spulciare, giusto per non affidarci alla
pura memoria di ognuno di noi, di spulciare il verbale che ha visto presente in commissione il tecnico Giacomarro per analizzare meglio la
questione Mantoerboso.

Il costo a me risulta essere tale e quale a quelle che sono le somme necessarie, quindi non si può ridurre nemmeno di una virgola questo
preventivo di progetto che, come ricordava il consigliere Fici, si attesta a circa 1.100.000 euro.
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Dobbiamo ricordare però che la precedente amministrazione ha avuto il merito di recepire un finanziamento per il posizionamento del manto
erboso sintetico.

Quindi non è che un milione e cento li deve sostenere tutti nella complessità il Comune, è una parte di finanziamento regionale se
l'amministrazione non riesce ancora una volta a perdere un altro finanziamento.

E' da valutare a quanto ammonta, perché io francamente non lo ricordo, a quanto ammonta la necessaria compartecipazione del comune e
capire se riusciamo tra parte di questo mutuo di 700 mila euro credito sportivo, parte delle somme che già in bilancio"

Interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"grazie al programma triennale abbiamo destinato alla manutenzione ordinaria e straordinaria degli impianti sportivi perché ritengo che
guardiamo con una certa invidia"

Interviene quindi Consigliere Gabriele DI PIETRA:

"nel senso buono del termine Presidente la situazione che si sta verificando a Trapani.

una città che ha trovato finalmente un presidente imprenditore con una disponibilità economica non indifferente, che ha trovato però
un'amministrazione con le braccia aperte, pronta a concedere loro l'impianto per una durata di circa 99 anni, io ricordavo anzi qualcuno in
meno, e quindi è normale che un imprenditore metta in atto dei seri investimenti.

Qui da noi a Marsala, oltre alla parziale fatiscienza dell'impianto, sono stati diversi gli interventi fatti nell'ultimo periodo visto il procedimento
che aveva visto la diffida e la chiusura dello stesso, è un peccato da un lato sperare che il Marsala Calcio possa avere un futuro dall'altro una
volta avuto un finanziamento perderlo così perché ad alcuni il prezzo possa sembrare spropositato io onestamente non sono un tecnico mi
voglio ancora una volta fidare dei tecnici del nostro comune Se dichiarano, come mi risulta hanno fatto, essere quello il costo, dettato da uno
scavo che deve essere fatto in profondità per tutto il drenaggio, il costo del lavoro, l'iva, il preziario regionale nuovo che ha provocato un
aumento notevole dei costi, dico lì per lì, se lo rifiutiamo, se lo perdiamo, non è che fra tre anni il costo sarà inferiore, perché se il costo è
quello ed è veritiero Quello è e quello rimane.

Se non si vuole fare, si può anche non fare, però secondo me va visto nell'ottica dello sviluppo dello sport e degli impianti sportivi in generale.

Concludo il mio intervento, Presidente, chiedendole di mettere in coda di questi interventi riguardanti la situazione dell'impiantistica sportiva
l'analisi della documentazione riguardante il teatro Sollima.

Ad oggi a noi non è stata notificata alcuna documentazione.

Noi l'abbiamo chiesta più di un mese fa e è una richiesta che va analizzata il prima possibile quindi chiedo a lei, al segretario, di verificare se
in questi 20 giorni vacanza lei mi dice che è arrivato qualcosa.

Io le chiedo di iniziare ad analizzarla perché come Commissione l'abbiamo richiesta con forza, c'è stata la sovrintendenza ed è anche giusto
che pure in questa occasione la Commissione faccia"

Prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

la sua parte come ha sempre fatto.

"Grazie.

Grazie consigliere Di Pietra, sempre esaustivo come al solito.

Prima che prenda il filo ti do subito la parola.

Da quello che Gabriele Da quello che noi sappiamo sul manto erboso la regione avrebbe messo, quando il progetto era sugli 800 mila euro,
qualcosa come 500‐600 mila euro, il resto, 250 mila euro erano a carico nostro come co partecipazione.

da quello che so comunque, visto la levitazione dei prezzi, la somma del Comune che mette a disposizione la Regione è sempre la stessa e il
Comune dovrebbe da 250 mettere il resto.

Anche io sono per questo.

Già è metà.

Una cosa.

Certo, assolutamente, assolutamente.

Segretario, se è possibile, io non so qual è la data in cui è venuto a...
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No, l'ultima volta è stato quando è venuto Giacomarlo.

Com'è? Quindi quando è..."

Interviene quindi Consigliere Leonardo ORLANDO:

"Ah sì? Grazie segretario, presidente, colleghi.

Presidente, è giusto aggiungere a quanto detto dal consigliere Fici, dal consigliere Di Pietra, che abbiamo avuto noi l'opportunità anche in
sesta commissione di audire l'assessore, l'assessore Arramo che è sport, l'assessore Billardello, alla quale io personalmente ho chiesto se vi era
la possibilità di capire, di poter distogliere il finanziamento per quanto riguarda il Manterboso ho preso altre strutture, ho preso la stessa
struttura sistemando anche la Curva.

Lui non ha saputo rispondere a questa domanda, la stessa domanda è stata fatta al geometra Giacomarro, quale ha risposto che sono aspetti
politici e lui è un tecnico che logicamente non poteva rispondere.

Ma durante quella seduta lo stesso Giacomarro ha dato altre soluzioni per quanto riguarda il mante erboso.

Vi era presente il consigliere Fernandez che lui parlava del geomatera Giacomarro che l'importo come detto dal consigliere Fici e questo con
gli aggiornamenti dei prezzi a noi mancava soltanto un foglio che non era stato legato alla documentazione inviata che era quello
relativamente all'IVA e gli oneri da pagare per la messa in opera dei lavori però c'è la possibilità di poter risparmiare sostituendo il mante
erboso attuale con un mante erboso dignitoso, sistemato, livellato e funzionale.

C'è soltanto da capire se queste somme, queste 585 mila euro possono essere C'è da capire se il finanziamento della Regione che la precedente
amministrazione allora ha preso è vincolato soltanto per il manterboso.

Perché se è vincolato per il manterboso, come ha detto il consigliere Di Pietra, con le altre somme che rimangono dal muto acceso per il
credito sportivo, si può intervenire e in un certo qual modo finire l'intervento o iniziare l'intervento.

Ma in caso contrario, se le somme possono essere distratte per altri tipi di interventi sempre all'interno dello stesso stadio, ma questa è la
parte politica che ce lo deve dire, che deve prendere un autista, una macchina, andare a Palermo all'ufficio Sport, Spettacolo e Turismo e capire
il finanziamento.

Consigliere Fernandez, il decreto di finanziamento è arrivato perché l'ha comunicato l'assessore Billardello.

ha avuto comunicato da parte dell'assessorato Sport, Spettacolo e Turismo della regione siciliana il dichieto di finanziamento nel mese di
giugno.

Perciò di fatto il dichieto di finanziamento c'è.

Bisogna capire soltanto come intervenire e di certo non siamo noi a trovare le soluzioni.

Ma è chiaro capire se questo finanziamento è vincolato.

Io non lo so a chi dobbiamo chiedere, se dobbiamo chiedere all'ingegnere Fangiamore, se dobbiamo chiedere all'ufficio Non lo so.

Io non ho avuto modo e il piacere di poter leggere il decreto di finanziamento.

Presidente, anche questo, come suggerisce il consigliere Fernandez, se possiamo fare una richiesta di avere questo ulteriore documento in
questa Commissione."

A questo punto, interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"Grazie.

Scusate, ovviamente Leo avevi detto tu in preSenza ed è così, perché mi costa, cioè questo tipo di discorso se può essere usato o meno credo
che lo possono dare solo gli uffici regionali che si occupano, capito? Ah vabbè certo, vabbè tutto all'altro prezzo.

Questo è pure un dato di fatto, assolutamente."

A questo punto, interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"Presidente Fernandez, io dico appunto come state ben chiarendo, credo che sia la Commissione tua a dover convocare le figure.

Perfetto, quindi scusate, credo che sull'ordine dei lavori per quanto riguarda le informazioni sulla procedura del campo credo che sia
opportuno che sia la commissione di merito a convocare sia la parte politica che la parte tecnica per capire come poter andare avanti e cercare
di realizzare un campo, l'importante è che il rettangolo di gioco in una maniera o in un'altra diventi fruibile in maniera Poi, un'altra cosa,
scusate, scusate, e poi finiamo.
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Aspettando poi, stiamo finendo.

Consigliere Di Pietra, ho visto io ora, mentre spulciavo le carte che erano arrivate in questo mese, che sono arrivate le carte per quanto
riguarda il Teatro Solliva.

sono una parte delle carte, o perlomeno.

Le carte che sono arrivate, l'autorizzazione che è arrivata da parte, che aveva richiesto il Comune, riguardava esattamente, ripeto in epigrafe,
lavori per la realizzazione di un servizio igienico per persone diversamente abili e quello di cui si sono occupati.

Quello che hanno chiesto è la fattibilità di questo intervento, solo della costa.

Per quanto riguarda invece, non abbiamo qua nessun accenno, per quanto riguarda la pitturazione fantasmagorica che poi in realtà è stata
fatta.

No, intanto ti faccio vedere pure...

Sì, sì, sì.

Accesso, accesso, accesso.

Richiesta.

Dicevo, Gabriele, quello che a noi importa è, siccome le voci dicono, non abbiamo sentito ancora nessuno quindi ora audiremo qualcuno, le
voci dicono che questa sorta di pitturazione con questo materiale nasce da una convocazione per i pubblici spettacoli della Commissione nella
quale alla presenza di un rappresentante dei Vigili del Fuoco uno di questi ha proferito che voleva fatto questo tipo di intervento per poter
dare il nulla osta."

Interviene Consigliere Gabriele DI PIETRA:

"Presidente, io do lettura di Due RiGhi che è la richiesta ufficiale che a sua firma, a firma del consigliere Rodriguez, Vicepresidente, la
Commissione ha inoltrato il 30 di ottobre 2023 ai dirigenti dottoressa Giovanna Basirico e dottor Giuseppe Frangiamore.

La richiesta recita.

Si chiede alle signorie illustrissime copia della documentazione completa di pareri, dei lavori realizzati presso il Teatro Comunale Eliodoro
Sollima, cordialità, il Vice Presidente dell'Ottava Commissione consigliere Mario Rodriguez.

Quindi noi abbiamo chiesto la documentazione di tutti i lavori che loro hanno realizzato al teatro compresa dei pareri, completa dei pareri
degli organi competenti, quindi vero è che inizialmente il Comune aveva avviato tutti gli ITER necessari per il servizio igienico per i cittadini
con difficoltà.

ma è pure vero che i lavori hanno avuto un proseguo con la realizzazione anche di altri interventi a tutela, dovevano essere a tutela degli
intoneci, c'è stata la pitturazione, sappiamo è inutile e ce lo ripetiamo, quindi loro data la richiesta devono mandare la documentazione tra
l'altro sono passati già più di 70 giorni, l'accesso agli atti è d'obbligo consegnare la documentazione richiesta dopo 30, già sono in netto
ritardo, quindi è inutile che ci mandano metà documentazione, devono mandare tutta la documentazione riguardante tutti"

A questo punto, interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"i lavori realizzati al teatro.

Signori,"

Alle ore 10:20, lascia la seduta Consigliere Gaspare PASSALACQUA.

Interviene Amministrativo Commissione Segretario:

"la seduta è tolta.

Sono le ore 10.20."

La seduta termina alle 10:20.
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